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FIRMA DEL PRESIDENTE FIRMA DEL SEGRETARIO 

 
 
 
 

 

 

Vista la delibera del Senato Accademico n° 21 del 09/02/2016, il giorno 20 settembre 2017, dalle 
ore 09.00 alle 14.00, si è riunito per via telematica il Consiglio di Corso di Laurea aggregato in 

INGEGNERIA AEROSPAZIALE  
La posizione dei membri del Consiglio che hanno votato tramite email la proposta di cui al punto 1) 
dell’O.d.G.. 
 

RIF  POSIZIONE 

D Ancona Fabio P 

D Baracco Luca A 

D Bergamaschi Luca P 

D Bertani Roberta P 

D Bertini Ivano G 

D Bettanini Carlo P 

D Bianchi Nicola A 

D Bignucolo Fabio P 

D Brunello Pierfrancesco P 

D Calliari Irene P 

D Caporali Alessandro P 

D Cossalter Vittore G 

D Debei Stefano P 

D Francesconi Alessandro G 

D Galvanetto Ugo P 

D Imbesi Maurizio A 

D Lenzi Monica A 

D Lorenzini Enrico P 

D Meneghello Roberto P 

D Montanaro Adriano P 

D Naletto Giampiero P 

D Navarro Giampaolo A 

D Pavarin Daniele P 

D Picano Francesco P 

D Rossetto Luisa P 

D Rossin Roberto A 

D Sonato Piergiorgio G 

D Soravia Pierpaolo P 

D Viero Daniele G 

D Zaccariotto Mirco P 

   

ST Cini Daniele A 

ST Maltauro Mattia A 

ST Stefanon Saverio Francesco A 

ST Toson Federico A 

ST Vettor Andrea P 

ST Zuccotti Chiara G 

   

PC Bertelle Roberto A 

PC Briseghella Luigi P 

M Di Noto Vito A 

M Garengo Patrizia P 

M Marson Andrea P 

M Mazzia Annamaria P 

M Novelli Carla P 

M Simi Gabriele P 

M Sirignano Chiara G 
PC Socal Roberto A 
PC Turchetto Matteo A 
 invitati  
 Benini Ernesto P 

 Bianchini Giannandrea A 

 Doria Alberto P 

 Lucchetta Giovanni P 

RIFERIMENTI 

D Docente PC Professore a contratto 

ST Rappresentante studenti M Mutuato 

 

Presiede la seduta il prof. Pierfrancesco Brunello, funge da segretario la professoressa Luisa Rossetto. 
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L’ordine del giorno è il seguente: 

 
1) Eventuale restrizione dell'accreditamento EUR-ACE alla sola laurea magistrale 

 

Alle ore 9.02 il Presidente dichiara aperta la seduta e ricorda il contenuto della mail inviata ai membri 

del Consiglio in data 13 settembre u.s. (allegato 1). 

In tale mail si ricordava che il CCS nell'ultima seduta del 18 luglio u.s si era espresso favorevolmente 

sulla proposta di accreditamento europeo del CdS, in ambito EUR-ACE. 

In quel momento, sembrava che la procedura dovesse riguardare l'intera filiera LT+LM e questo è 

stato deliberato. Nei giorni scorsi, invece, si è chiarito che gli accreditamenti sono distinti e che è 

quindi possibile limitarsi ad uno solo dei due. 

Tenendo conto che i principali vantaggi dell'accreditamento riguardano: 

a) l'attrattività nei confronti degli studenti in ingresso, italiani e stranieri; 

b) il "job placement" che acquista dichiaratamente un orizzonte europeo; 

è evidente che fare riferimento alla LM è certamente preferibile rispetto alla LT. 

In aggiunta, è emerso che la valutazione EUR-ACE prende in seria considerazione i possibili sbocchi 

professionali derivanti da un titolo di studio. A questo proposito, a Padova ha sempre prevalso 

l’opinione che in soli 3 anni sia molto difficile formare una figura professionale che possa 

ragionevolmente inserirsi in ambito spaziale. Conseguentemente, l'accreditamento della LT non 

partirebbe sotto i migliori auspici. 

Considerazioni analoghe sono state fatte anche da altri CdS del Dipartimento di Ingegneria Industriale 

(in particolare Ingegneria Meccanica, che pure ha la LT con un curriculum professionalizzante), i 

quali hanno deliberato di aderire all'accreditamento, ma limitatamente alla LM. 

Poiché la questione non è di poco conto e la delibera di luglio è stata presa sulla base di informazioni 

incomplete, il Presidente ha ritenuto necessario dare al CCS la possibilità di modificare parzialmente 

quanto già deliberato, adottando la procedura telematica con un unico punto all'o.d.g.. 

Inoltre, dato che era stato chiesto che il CCS si esprimesse in tempo utile per il Consiglio della Scuola 

di venerdì 15 c.m., la convocazione inviata ieri è stata fatta "ad horas" per motivi di urgenza. 

In realtà, ai sensi della nuova legislazione universitaria, l'interlocutore di un CCS non è la Scuola, ma 

il Dipartimento di afferenza il cui Consiglio, nella fattispecie, è stato convocato per giovedì 21 c.m.:  

di qui lo spostamento del CCS telematico alla data odierna, in modo da rispettare la consueta 

settimana di preavviso. 

 

Il Presidente ricorda altresì che durante la riunione telematica che si concluderà alle ore 14:00,  

ciascuno potrà comunicare la propria opinione a tutti i membri del Consiglio ed esprimere il proprio 

voto: si raccomanda comunque di utilizzare il comando “RISPONDI A TUTTI”.  

La bozza di verbale sarà perfezionata con gli esiti della votazione e pubblicata con le usuali modalità, 

con successiva approvazione in occasione della prossima riunione. 

 
Alle ore 14.00 del 20 settembre 2017, la riunione telematica viene dichiarata conclusa e, sentito il 

Segretario, il Presidente dichiara valida la seduta sulla base del numero dei partecipanti al voto. 
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In base alle espressioni di voto, il Consiglio esprime dunque, a maggioranza dei partecipanti con la 

sola astensione del Presidente, parere favorevole alla proposta di limitare l'accreditamento EUR-ACE 

alla sola laurea magistrale. 

 

======================================================================= 


